## **Editorial**

## Cincuenta años de publicación ininterrumpida de la Revista de Sanidad Militar, con 51 volúmenes

Gral. Brig. M.C. Antonio Redon Tavera\*

El presente año la Revista de Sanidad Militar cumplirá su Cincuenta Aniversario con el número del mes de junio. Fue precisamente en junio de 1948, bajo la Dirección en Sanidad Militar del General Brigadier M.C. Don Federico Gómez Santos quien fuera maestro legendario de la Pediatría Mexicana y que al mismo tiempo desempeñaba el cargo de Director del Hospital Infantil de México, institución hermana fundada a su vez por el propio Gral. Gómez Santos junto con otro grupo de médicos militares que le dieran fama y renombre a dicho nosocomio que hoy en día merecidamente lleva su nombre.

La Revista de Sanidad Militar, en 1998 se publica en su volumen 51 a pesar de cumplir 50 años. Lo anterior obedece a que en el año de 1962 se inició con el volumen XV, pero con la justificada intención de mejorarla en diversos aspectos, después de un mínimo retraso solamente administrativo se reactivó su producción, habiendo pasado al volumen número XVI en el mismo año.

Dentro del avance académico cuyo contenido representa para el Cuerpo Médico Militar Mexicano se ha mantenido en un nivel en cuanto a contenido, formato, presentación, calidad, difusión y periodicidad, que se considera equiparable a los estándares que se producen en nuestro país y ha sido mencionada gracias a su contenido en diversas publicaciones periódicas internacionales relativas a los servicios de sanidad militar.

Asimismo se encuentra incluida en diversos índices nacionales e internacionales entre los cuales destacan el programa mexicano ARTEMISA (Artículos Editados en México de Información en Salud) de la Secretaría de Salud, el Index Medicus Latinoamericano y el programa Extra-Med de la Organización Mundial de la Salud, programa oficial cuyo objetivo principal es incluir aquellas publicaciones de todo el orbe que como es bien sabido y principalmente por razones lingüísticas, no están incluidas en el Index Medicus Internacional. Puede ser consultada en Internet y se encuentra abierta para publicaciones en lengua hispana de contenido relativo al servicio de Sanidad Militar y actividades afines.

La Revista de Sanidad Militar recibe también este año un reconocimiento en la Revista del Ejército y Fuerza Aérea, de México, dentro de un número que se dedica al Servicio de Sanidad Militar y en la que se mencionan igualmente sus 50 años de publicación ininterrumpida, siendo con ello una de las que conservan mayor antigüedad, permanencia y continuidad en nuestro país.

Se tiene programado para el mes de junio del presente año editar el número del 50 Aniversario precisamente con el fascículo 3 del volumen 51 a que se hizo referencia al inicio del presente editorial.

Su contenido será básicamente de carácter conmemorativo y también informativo de las diversas dependencias del Servicio de Sanidad del Éjército Mexicano.

Finalmente es importante señalar que está ya en elaboración el índice acumulativo de los 50 años de la Revista, el cual permitirá su fácil consulta y la orientación rápida para el lector dentro del contenido del material científico publicado tanto histórica como recientemente, con el objetivo entre otros, de seguir siendo un estímulo académico y también el foro natural para la expresión del conocimiento científico del Cuerpo Médico Militar Mexicano.

<sup>\*</sup> Editor. Hospital Central Militar. México.